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LE MOT DU PRÉSIDENT 
 

Cher(e)s ami(e)s 

 

Nous étions 61 présents à l’Assemblée Générale qui 

s’est déroulée le 31 mars, et une trentaine d’entre vous 

avaient donné procuration, ce qui est remarquable pour 

une association sportive. Et le repas convivial qui a suivi a 

connu le même succès. Merci à tous pour votre fidélité au 

GCN ! 

 

Cette AG a donné l’occasion d’officialiser la création 

de notre nouvelle section VTT animée par Yves Varesco, 

qui a déjà organisé les premières sorties. L’objectif est bien 

sûr de proposer cette nouvelle activité aux membres du 

GCN, mais également d’attirer de nouveaux adhérents pour assurer la pérennité et le dy-

namisme du club. N’hésitez donc pas à en parler autour de vous ! 

 

Cette AG a été l’occasion également de renouveler une partie du Conseil 

d’Administration, merci aux sortant(e)s pour leurs engagements passés(Monique Baniol, 

Elisabeth Polliotto, Jean Pierre Januszewski) et félicitations aux nouvelles élues (Isabelle 

Blanes et Dominique Miguel-Ortega). 

 

Beaucoup de monde également au pique-nique du Scamandre malgré une météo 

bien venteuse, merci à Agnès Julié et aux autres volontaires qui l’ont aidée pour 

l’organisation. 

 

Nous sommes maintenant entrés dans la phase d’organisation de notre prochaine 

randonnée des Garrigues Mont Bouquet qui aura lieu le dimanche 24 septembre et qui est 

inscrite au calendrier officiel de la fédération. Nous avons besoin de bénévoles, vous allez 

être sollicités dans les semaines à venir par les responsables de postes, merci d’être nom-

breux à leur répondre positivement !! 

 

Je vous rappelle également que notre point mécanique se déroule tous les derniers 

samedis du mois au local du club, c’est une occasion de se retrouver dans une atmosphère 

amicale autour d’un verre ou d’un café et d’améliorer votre connaissance technique du vé-

lo ! Personne n’est à l’abri d’une crevaison !!! 

 

A bientôt sur le vélo 

Jean Michel DECAUDIN 

Président du GCN 



2023, UNE ASSEMBLEE GENERALE DYNAMIQUE1 

Le GCN s’est réuni le 31 mars 2023 pour son Assemblée Générale annuelle dans les 

locaux de GALAXIE, suivie d’un repas convivial au restaurant de l’Auberge de Jeunesse. 

L’organisation d’une AG est 
un moment important dans la vie 

d’une association : c’est le moment 

de faire le point sur les actions réa-
lisées, d’analyser ce qui a bien ou 

mal fonctionné, de s’interroger sur 

le développement du club et de re-

nouveler le Conseil d’Administration 
qui pilotera le club pour une nou-

velle année. 

Nous avons enregistré le dé-

part de quatre administra-

teurs/trices, qui ont été chaleureu-
sement remerciés par la cinquan-

taine de participants : Elisabeth Pol-

liotto, Monique Baniol, Jean Pierre Janusziewski et Annie Couderc et nous avons accueilli 

deux nouvelles recrues pour le CA : Isabelle Blanes et Dominique Miquel-Ortega. 

Jean Michel Decaudin lors de sa présentation du rapport moral a présenté quelques 

axes de développement pour cette 
nouvelle année : élaborer un projet 

de communication qui permette de 

mieux faire connaître le Club et 
d’attirer de nouveaux adhérents 

(Flyers, relations avec les médias), 

travailler en concertation avec les 

institutions pour tous les domaines 
qui concernent la pratique du vélo 

(participation aux réunions inter-

institutionnelles, aux manifestations 
locales comme le MAI À VÉLO, aux 

réflexions relatives aux infrastruc-

tures (voies vertes, pistes cyclables 
intra urbaines)) et développement 

de nouvelles activités dont la création d’une section VTT. 

 

Pour ce dernier point nous avons eu le plaisir de présenter à l’assemblée Yves Vares-
co, adhérent depuis 2022, qui dès cette année prendra la responsabilité de la nouvelle sec-

tion VTT. Gageons que les amateurs de VTT déjà adhérents du GCN sauront autour de Yves 

constituer un groupe dynamique pour porter ce projet ambitieux. 
 

Merci à toutes celles et ceux qui au-delà de leurs participations aux sorties hebdo-

madaires s’impliquent dans la vie du Club : le Conseil d’Administration ne pourra jamais 
piloter le développement du GCN sans la participation d’un grand nombre de bénévoles. 

 

Pour le Conseil d’Administration, Michel OHEIX 

Photos Michel Jonquet 

 
1 Photo du haut : une vue de l’assistance. - Photo du bas, de gauche à droite Christine Joseph (Tréso-

rière), JM Decaudin (Président), Etienne Toussaint (Secrétaire), aux manettes pour le visuel, Michel 

Oheix (Président-adjoint). 



LA VIE DU CLUB 
 
Le Groupe Cyclo Nîmois a bien continué l’année 2023 avec l’arrivée de deux nouveaux adhé-

rents. Nous leur souhaitons la bienvenue et espérons pouvoir partager de nombreux kilomètres en 

leur compagnie. 

  

 
 

 
 

 
Myriam Nicouleau Hugo Didierjean  

 

     

 

Dans le dernier Crococycle, au sujet du point mécanique on a oublié de nommer Ro-

bert Gravil et Jean-Charles Savariau comme mécanos. 

 

POINT CAFE DE SAINT-GERVASY LE SAMEDI 11 MARS 2023 

Organisé par le Groupe Cyclo Nîmois  

 
C’est sous un beau soleil et avec une température presqu’estivale que s’est déroulé 

le point café départemental organisé par notre club avec une grosse participation de nos 

adhérents tant pour l’organisation que 
pour la participation. Nombre de parti-

cipants cyclos : 74, dont 12 de l’AC 

Pouzilhac, 3 de l’AC Milhaud et 2 
d’Aramon. 

 

Bénévoles 9 : Marie Laure 

Betti, Nicole et Pascal Pons, Annie 
Verger, Jean-Pierre Januszweski, 

Geneviève Jonquet, Annie Cou-

derc, Jean-Charles Savariau et 
Agnès Julie. Merci à toutes et tous. 

 

Nos remerciements à M. Serge 

Paredes, adjoint au maire de Saint-
Gervasy, qui a largement contribué à la mise en place du matériel – tables, banderole 

etc. … Et grâce à qui nous avons pu bénéficier de l’emplacement et du mobilier nécessaire. 

 Au final, une belle matinée. 
Agnès Julié 



MA PREMIERE RANDONNÉE DE L’ANNÉE 
Le Teil 

 
Pour changer un peu avec les routes du Gard, fréquentées tout au long des mois 

d’hiver et du printemps débutant, je suis parti, comme j’aime le faire souvent, participer à 

des randonnées extérieures en commençant par celle de Le Teil. Vous pouvez imaginer à 
quelle heure je me suis levé pour un départ de la ville à 7h40mn.  

 

Premiers kilomètres, le long de la via Rhôna, dans un brouillard tellement épais que 

je ne voyais pas du tout le fleuve ; la purée de pois continuant jusqu'après Meysse où, en-
fin, il commença à se lever. Puis nous quittions la route principale, pour suivre une petite 

départementale tranquille, 

légèrement ascendante, 
jusqu'à Saint-Bauzile et 

Chomérac. Ensuite se pré-

sentait une belle montée 
longue et régulière, pas-

sant par Rochessauve, 

nous amenant sur le pla-

teau du Coiron où je profi-
tais de la vue du paysage, 

malgré un petit vent très 

rafraîchissant.  
Le ravitaillement à 

Berzème donnait du temps 

et pour se restaurer et 

pour se couvrir avant 
d’affronter la descente ; 

puis après un virage en 

épingle à cheveu se présentait l'ascension pentue au milieu des troupeaux de vaches vers 
Saint-Gémies-en-Coiron, typique village ardéchois de 

montagne. Je basculais dans la descente jusqu'à Darbres, 

suivie de la longue montée vers le col du Benas2 (795 
m) par une route tranquille traversant de petits ha-

meaux, longeant des fermes, de petites chapelles, enfin 

que du bonheur.  

Après retour à Berzème pour le second ravitaille-
ment, j’ai droit à un petit raidillon, pour mieux digérer 

sans doute, avant une longue descente agréable, par 

moment à flanc de falaise, sur une route en corniche jus-
qu' à Saint-Martin-sur-Lavezon.  

Le retour s'effectuant par le même itinéraire qu’à 

l’aller à partir de Meysse, je pouvais enfin profiter de la 
vue sur le Rhône, puis du château de Rochemaure, où 

j'effectuais un petit détour jusqu'à la passerelle sur le 

Rhône. A l'arrivée excellent accueil, avec petit en-cas 

bienvenu. Bien sûr comme d’habitude je n'ai pas brillé 
par ma moyenne. Au total 116 km pour 1900 m de déni-

velé. Mais vu le plaisir éprouvé j'attends les randonnées 

suivantes. 
Jacques Bourset 

Texte et photos. 

 
2 Photo : Chapelle dans la montée du col de Benas,  

 



UNE BELLE SORTIE EN CAMARGUE 
 

Ce matin du jeudi 6 avril 2023, le vent est tombé. Une veine pour ceux qui se sont 
inscrits à la sortie proposée par Jacques et son compère Jean-Charles. Nous nous 

retrouvons donc sur le Jean-Jaurès à 8h30 pour une sortie Camargue à la journée, chacun 

équipé de sa monture habituelle, de sa randonneuse ou de son vélo-couché pour Henri. 
 

Sont présents pour cette aventure : Christine, Marie-Laure, Charles, Jean-Luc, Jean-

Marc, Henri, François (votre serviteur) et, bien sûr Jacques et Jean-Charles ; tout le monde 

est impatient d’en découdre… 130 km, ce 
n’est pas rien. Direction Caissargues, puis 

les petites routes au milieu des vergers et 

des vignes, jusque Saint-Gilles où une 
première halte café s’avère nécessaire. 

Ensuite, le voyage prend une tournure plus 

camarguaise, jusqu’au Bac du Sauvage, où 

nous profitons d’un petit quart d’heure de 
moustiques avant d’embarquer sur ce 

fameux bac qui nous permet de franchir 

le Petit Rhône. L’expérience est vraiment 
unique (Le bac, pas les moustiques) ! 

 

Toujours dans la bonne humeur, nous poursuivons jusqu’aux Saintes-Maries-de-la-
Mer où nous allons voir la mer 

justement. Un peu fraîche à mon goût 

pour faire trempette, mais une belle 

étendue de sable et un cadre 
exceptionnel pour la pause repas. 
 

Après le pique-nique, re-café bien 
sûr, puis il faut déjà penser à faire demi-

tour. Là, j’avoue que je ne me souviens 

plus très bien. Peu de souvenirs, sans 

doute la digestion sur mon vélo. Je me 
réveille un peu lorsqu’il s’agit d’attaquer 

les 13 kms de pistes, parfois caillouteuses, pour rejoindre l’étang de Vaccarès. 
 

Ici, y’a pas de doute, on est en Camargue. Le paysage est sublime. Je me dis que 

l’on est vraiment bien en pleine nature, sur son vélo, entre potes, au milieu de ces 

étendues planes et aquatiques. Aie, encore un moustique. 
 

Sans m’en apercevoir, je perds mon téléphone dans les secousses, mais Marie-Laure 

est à la rescousse, justement, puisqu’elle le retrouve sur le chemin ! Et oui, une sacoche de 

guidon, c’est mieux quand c’est fermé. 
 

Avant de rejoindre Saint-Gilles, nous tombons sur 2 cyclistes en panne. Nous 

sommes 9 pour les aider à réparer un pneu crevé. Trop forts les gécénistes. 
 

Enfin, nous arrivons à Nîmes, au milieu des bouchons, où nous nous séparons pro-

gressivement et à regret. Mais tout le monde a réussi à « boucler la boucle » de 130 kms ; 

une première pour plusieurs d’entre nous.  
 

Un grand merci à Jacques et Jean-Charles pour l’organisation aux petits oignons de 

cette journée fort sympathique et sportive. Et vivement la prochaine sortie. 

François Millet 

Texte et photos 



SORTEZ COUVERTS 

En ce début d’avril notre collègue cycliste Pierre Castaldin habitué du groupe GCN 

des Déjantés a fait un malaise sur son vélo, lors d’une des sorties du jeudi organisée par 

Serge Mourier, malaise ayant entrainé une mauvaise chute, la venue des secours et une 

hospitalisation d’urgence. 

Aujourd’hui Pierre se remet de cet accident et sa conva-

lescence devrait prochainement le ramener, lui et son vélo, 

sur les routes gardoises en compagnie de ses collègues. Nous 

l’espérons et lui souhaitons un bon et rapide rétablissement. 

L’info pourrait s’arrêter là, mais il y a une autre his-

toire : lors de sa chute la tête de Pierre a violemment heurté 

le sol et son casque s’est cassé. Info banale ? Non car il faut 

le dire et le redire, le port du casque en vélo n’est pas un 

luxe, une mode ou une fantaisie, c’est une nécessité, c’est 

une protection essentielle. 

Dans cette histoire, s’il n’y avait pas eu de casque, nous 

serions peut-être dans une autre chronique, bien plus triste…    

Un casque après une chute de vélo 

Et pour mieux enfoncer ce clou de sécurité, ci-après un extrait d’article pu-

blié par La Sécurité Routière. 

ROULER SANS CASQUE : QUELS SONT LES RISQUES ? 
 

En 2019, 187 cyclistes ont perdu la vie dans 

un accident de la route ; plus de 1600 autres ont été 

hospitalisés. 

 

Les estimations du nombre de cyclistes blessés 

après une chute sont toutefois à revoir à la hausse 

puisque les forces de l’ordre ne sont pas toujours appe-

lées avant un transfert vers l’hôpital après un accident 

de la route, notamment lorsqu’un véhicule motorisé 

n’est pas impliqué. 

 

Selon l’Observatoire national interministériel de 

la sécurité routière (ONISR), le risque pour un cycliste 

d’être victime d’un accident est trois fois plus élevé que 

pour un automobiliste. Le risque d’être gravement bles-

sé est seize fois plus élevé que pour un automobiliste. 

Et les blessures les plus graves touchent la tête. 

 

Bien qu'il soit uniquement obligatoire pour cycliste et passager de moins de douze 

ans, le casque de vélo est fortement recommandé3 quels que soient votre âge ou vos 

trajets. 

Michel Oheix 

 
3 Au niveau du Groupe Cyclo Nîmois et de son règlement intérieur, figurant dans ses statuts, le port du 

casque est obligatoire 



Peu avant que ne soit bouclé ce numéro du Crococycle, la maudite loi des séries a 

encore fait des siennes puisque c’est la responsable sécurité du club, notre amie Elisabeth 

Polliotto qui a été victime d’un accident. Elle nous a envoyé ce courriel pour raconter son 

accident. Courrier qui rejoint l’article de Michel Oheix ci-dessus. 

 

Bonjour à toutes et tous, 

 

Ne pouvant répondre individuellement à tous ceux (et vous avez été très nom-

breuses et nombreux !!) qui ont pris de mes nouvelles après mon accident, je tiens à vous 

remercier TOUTES et TOUS pour votre soutien chaleureux et amical par mails, sms ou ap-

pels téléphoniques... Je viens vous rassurer : je vais mieux avec encore des courbatures et 

vertiges. 

A propose de mon accident certains parlent de malaise, de monture fougueuse... En 

réalité le fautif est un camion ! Un camion qui a déboité de son stationnement sans cli-

gnotant alors que nous nous étions en train de commencer à le dépasser. 

Je ne roulais pas vite du tout lorsque que j'aie ensuite heurté la roue du cycliste de-

vant moi qui a freiné brusquement et à raison !!! Je n'ai aucun souvenir de ma chute, ni de 

la raison de ma chute car j'ai perdu connaissance durant 5 minutes ou plus après avoir 

chuté lourdement sur la tête : mon casque s’est fendu en 2 ! 

Si je peux me permettre un conseil sur le casque : Mettez-le en toutes circonstances, 

ajustez le bien comme il doit l'être... - Changez-le en cas de choc ! Un casque peut sau-

ver une VIE... Mon dernier article pour le Crococycle était sur le port du casque…étrange ; 

non ??? 

Alors soyez vigilants... Prenez soin de vous... 

Elisabeth Polliotto  

 

LE SAVIEZ-VOUS ? 

 

 Comme tous les départe-

ments, le Gard à un centre. Sur 

la photo jointe, un peloton de 

nîmois a su aller à sa décou-

verte pour découvrir le monu-

ment symbolisant ce point cen-

tral. Ils se font un plaisir de 

vous le montrer. 

 

Mais dans quel village se 

trouve ce point central ? 

 

Réponse dans ce numé-

ro… en cherchant un peu… 

 

 

A L’HONNEUR ! 

Dans le numéro d’avril de la revue CYCLTOURISME, nous avons eu le plaisir de dé-

couvrir un excellent reportage de Georges Golse sur le département du Gard. Nommé 

« Entre Cévennes et Méditerranée » ce dossier présente en 8 pages et un article de fond, 5 

boucles de balades présentant les différents aspects de nos terrains de jeux cyclistes habi-

tuels, Camargue, Pont du Gard, Uzège, Rhône et Vidourle. 

 Un grand merci à Cyclotourisme. 



CHRONIQUE VTT 
 

C’est une première dans la longue histoire du Croco-
cycle : une information sur le VTT. Nous espérons que ce ne 

sera que le premier article d’une longue et soutenue chro-

nique. 

En l’état il s’agit de la correspondance échangée entre 
Yves Varesco, responsable de la section VTT du Groupe Cyclo 

Nîmois, avec notre président.  

 
Bonjour Jean Michel. 

 

Voilà on a fait la première sortie VTT dimanche der-
nier. Au départ nous étions 5 : 

Jean Jacques, Patrick, Paul, 

Jean Luc et moi. Jean Jacques 

a abandonné rapidement, ma-
tériel et niveau inadaptés. 

Pour les autres nous avons fait 

22 km dans des monotraces plus ou moins faciles et du 
DFCI. J’ai montré un peu la variété de notre terrain de jeu. 

 

J’ai eu l’impression que cette découverte a été appré-
ciée, mais il faut reconnaître que le VTT est moins accessible 

que le Cyclo ! C’était bien pour une première, est-ce qu’ils 

reviendront ?? Dimanche 23/04 je pense informer le groupe 

que je vais faire une sortie plus soutenue, je ne suis pas sûr 
d’avoir beaucoup de succès. 

Je proposerai une sortie plus 

facile la semaine prochaine 
certainement (à confirmer selon mes dispo famille). 

 

Pour la suite, je pense qu’il faudrait vraiment commu-

niquer pour faire venir des nouveaux dans le but d’avoir 2 
groupes comme en Cyclo4. 

 

Le 14/05, La rando VTT « les balcons de la Vaunage » 
est organisée. Elle est ouverte à tous les niveaux. Elle pour-

rait être l’occasion de distribuer des flyers aux participants. 

Ce serait aussi l’occasion pour des membres du GCN de par-
ticiper. Moi je ne serai pas dispo à cause d’une astreinte 

pour le travail. 

A bientôt  

Yves Varesco 
 

(En PJ les premières photos des courageux qui ont assuré !) 

 
Bravo Yves et merci pour ce retour. Cette première sera reprise dans le prochain Crococycle ! 

Bien sûr le CA va t’aider à faire connaître cette nouvelle activité dans et hors du club. Si tu en es 
d’accord je vais te mettre dans le groupe de communication CA pour que tu puisses communiquer avec 
l’ensemble de ses membres. Michel Oheix inclura tes projets de sortie dès le calendrier mai-juin. Bonne 
journée  

Jean Michel Decaudin 

 
4 C’est fait les sorties VTT figure sur le calendrier du club. 



LES SEANCES DE FORCE ET DE VELOCITE 

Au cœur du vélo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Introduction 

Vous faites du vélo depuis plusieurs années ; vous en avez un peu marre de refaire 

les mêmes circuits mais vous n’avez pas le temps d’aller en chercher d’autres. Cet article 

peut vous aider à les refaire autrement dans un état d’esprit différent qui vous fera éprou-

ver d’autres sensations et revivre vos parcours avec un œil neuf. 

En effet, dans la plupart des cas, notre pratique du vélo se résume à rouler sur une 

vingtaine de parcours autour de notre lieu d’habitation. Mais au bout de quelques années la 

lassitude arrive. Nous avons l’impression de refaire la même sortie. Il est alors temps de 

modifier votre pratique pour introduire le développement de qualité spécifiques au cycliste 

et redécouvrir vos circuits favoris. 

Ces séances peuvent être l’occasion de sorties plus courtes. Certaines ont vocation à 

être réalisées en début d’année d’autres quand vous serez presqu’en pleine forme. 

 

L’équipement souhaitable 

Pour ces séances, il est préférable de se munir d’un cardiofréquencemètre et d’un 

capteur de cadence. Votre capacité de concentration sera également la bienvenue. 

 

La séance de force 

La force est indispensable à vélo 

notamment en montagne. Pour déve-

lopper cette qualité, il est nécessaire de 

rouler à basse fréquence de pédalage 

environ à 60 tours minute et ne pas 

dépasser 75% de sa plage cardiaque 

afin de faire travailler les fibres muscu-

laires nécessaires au vélo.  

 

Plus fort ! 



Exemple de séance force (durée 100 mn) 

- Echauffement : 40’ en débutant par 20’ en rythme récupération et en plaçant 

2 petites accélérations dans les 10 dernières minutes 

- Corps de la séance 3x (5’ en force pédalage entre 60 et 70 t/mn avec pulsa-

tion en endurance fondamentale – 5’ en moulinant à 90 t/mn en récupération) 

- Retour au calme en récupération pendant 30 mn 

Si vous n’avez jamais réalisé ce type de séance, il faudra commencer prudem-

ment : une fois 5 minutes de force pour savoir comment réagit votre corps. Ultérieure-

ment vous pourrez allonger progressivement la durée de chaque fraction ou réaliser un 

plus grand nombre de répétitions.  

 

La séance de vélocité 

Une séance de vélocité est complémentaire 

à la séance de force qui demande la réalisation de 

mouvements lents en forçant sur les muscles tan-

dis que la séance de vélocité exige de ne pas for-

cer et de tourner les jambes à haute fréquence. 

 

Cette séance se réalise également en endu-

rance, elle améliorera votre gestuelle et donnera 

de la fluidité à votre pédalage. Elle permet de tolérer une plus grande amplitude de fré-

quence et d’anticiper, par exemple, le passage sur le petit plateau pour monter une côte. 

Exemple de séance en vélocité (durée 100 mn) 

- Echauffement 

- Corps de la séance 3x (5’ en vélocité pédalage entre 100 et 120 t/mn en 

maintenant les pulsations en zone d’endurance fondamentale en alternance une 

plage de récupération de 5’ en moulinant entre 80 et 90 t/mn) 

- Retour au calme 

L’échauffement et le retour au calme sont identiques à la séance de force. Comme 

pour celle-ci, vous devez commencer prudemment avec une répétition pour la première 

fois… 

 

Conclusion 

Ces deux séances constituent une bonne base pour pré-

parer son objectif sans passer des heures à pédaler tout en con-

tinuant de progresser. 

Dans la programmation annuelle, ces séances sont sou-

vent pratiquées après la reprise mais peuvent être refaites à 

tous moments. On peut les mixer au cours d’une même sortie. 

 

Philippe POMIES 

 



UN PARKING VELO PARTICULIER. 
 

Avec près de 600.000 vélos pour 750.000 habitants, Amsterdam est LA ville où 
la petite reine porte le mieux son nom en Europe. En conséquence on ne compte pas moins 

de 767 kilomètres de pistes cyclables qui 

quadrillent toute la ville. Ces pistes cy-

clables sont clairement différenciées et pro-
tégées de la chaussée. Les feux de circula-

tion leurs sont adaptés et la limitation de 

vitesse des voitures est abaissée à 30km/h 
pour favoriser un sentiment de contrôle et 

de partage de la chaussée. L’aménagement 

urbain est donc pensé pour les cyclistes, 
ces derniers étant prioritaires et on peut 

donc voir chaque jour des foules de cy-

clistes sur les pistes cyclables 

d’Amsterdam. Le sentiment de sécurité 
règne et ne soyez pas surpris de voir des 

jeunes se déplacer à vélo, des travailleurs se rendre au boulot sur leurs deux-roues et 

même des touristes pédalant le long des canaux de la ville. 
 

Amsterdam est un exemple en la matière pour la transition vers un aménagement 

urbain où le cycliste est prioritaire. Les carrefours à la hollandaise sont l’une des marques 
de fabrique d’Amsterdam la capitale du vélo. Il 

s’agit d’une intersection composée de 2 anneaux. 

Un à l’intérieur pour les voitures et l’autre sur 

l’extérieur qui est réservé aux vélos.  
 

La priorité est offerte aux cyclistes et aux 

piétons qui sont sur l’axe extérieur et les voitures 
sont donc obligées de céder le passage aux cy-

clistes dès lors qu’elles veulent sortir du carrefour. 

Le fait que les cyclistes soient sur l’axe extérieur, 

de couleur vive, limite les angles morts et les risques de collisions. Servant d’exemple aux 
autres métropoles européennes, Amsterdam est considérée comme la capitale mondiale du 

vélo.  

 
Mais la ville se trouve confrontée à un souci que l’on aurait pu croire réservé jusqu’ici 

aux automobiles : comment et où 

se garer ? Pour répondre aux pro-
blématiques en matière de station-

nement des vélos, et dans la mesure 

où il n’y avait plus assez de places en 

surface, elle a créé des parkings sou-
terrains.  

 

Sauf qu’en pays habitué à vivre 
avec la mer, le nouveau parking à 

vélos a été créé SOUS l’eau. Il a 

été officiellement inauguré le 24 jan-
vier 2023 et ouvert au public dès le 

lendemain. Le parking peut accueillir 7000 vélos (d’autres sources parlent de 11.00). Les 

tarifs en disent long sur la volonté de privilégier les déplacements à vélo : les vingt-quatre 

premières heures sont gratuites, et chaque journée suivante ne coûte que 1 euro 35. 
 

Nicolas Hallauer  



BOUCHONS MUETS 
 

 Je pense que c’est les embouteillages qui me font le mieux apprécier mes déplace-

ments cyclistes en ville. Peut-il y avoir spectacle plus réjouissant que celui de centaines de 

voitures, collées les unes contre les autres, aux heures de pointe ? Spectacle encore plus 

jubilatoire lorsqu’il pleut. Car, en l’occurrence la presse est nettement plus importante, les 

bouchons plus touffus, et les carrefours des pièges pour les automobilistes. Le summum 

étant les soirs d’hiver sous la flotte quand tous les phares et feux arrière sont allumés en 

un spectacle féérique…  

 

 Je mets toutefois une réserve à cette satisfaction béate ; ce spectacle ne me con-

vient que lorsque je suis sur mon vélo et que, tel un fantôme jaune avec mon coupe-vent 

sur le dos, je peux me faufiler entre les bagnoles. Je tiens à préciser que le spectacle étant 

également satisfaisant sans la pluie et en goretex couleur canari. 

 

 Mais, reconnaissons-le, certains petits bouchons, plutôt des encombrements, peu-

vent réserver de bons moments. Comme en ce mardi récent où, peu après midi, 

j’empruntais une rue à sens unique, habituellement bour-

rée d’autos sur toute sa longueur, mais qui présentait la 

particularité à ce moment-là le spectacle d’automobiles 

bloquées de chez bloqué aussi loin que portait mon re-

gard. Je me faufilais en roulant sur un trottoir en bon état 

avant de buter sur la cause du bouchon. En l’occurrence la 

largeur de la rue était comblée par un camion aux portes 

arrière grandes ouvertes dévoilant de gros et nombreux 

colis entassés les uns sur les autres. Comme j’arrivais à 

hauteur du poids lourd, guettant le passage étroit où me 

glisser pour continuer mon chemin, je fus coincé par un 

ersatz d’attroupement, constitué d’un échantillon de con-

ducteurs qui n’étaient pas restés dans leurs véhicules pour 

klaxonner.  

 

 Dans un premier temps, je présumais que les qui-

dams étaient descendus pour aider le livreur à vider son camion un peu plus rapide-

ment, et ainsi dégager plus rondement la chaussée ; mais ce n’était pas le cas. Ces indivi-

dus pensaient sans doute que c’était en reprochant à cet homme de les empêcher de pas-

ser que la livraison s’accélérerait. Mais il me paraissait assuré que ce n’était pas la bonne 

méthode et que certaines phrases avaient dû être maladroites car le camionneur, faisant 

une pause entre deux paquets, répondait vivement à ses interlocuteurs avec cet argument 

imparable : « Je travaille moi », tout en faisant rouler ses biceps qu’il avait fort puissants.  

 

 Le ton montait et devenait d’une banalité affligeante quand un locuteur supplémen-

taire vint s’ajouter au chœur des pleureuses. Mais, à la différence des autres, le quidam 

poussait des grognements inaudibles tout en parlant beaucoup avec les mains. Et c’est 

alors que le chauffeur-livreur, au comble de l’énervement, se tourna vers lui et lui lança 

une phrase digne de Pagnol : « Ah toi le muet, ferme ta g… ». 

 

Michel Jonquet  



 
 

A PROPOS DES TROTINETTES 
 

Clément Beaune, ministre des Transports a dévoilé 

un plan concernant ces engins. Objectif : garder un 

moyen de transport écologique dans les villes, tout en 
respectant les piétons et les règles de circulation. C'est 

officiel ! L'âge 

minimum pour 
utiliser une 

trottinette élec-

trique passe de 
12 à 14 ans. Avec plus de 2,5 millions d'utilisa-

teurs en France, il paraissait nécessaire de trou-

ver un juste milieu. Cette décision est accompa-

gnée d'une augmentation des amendes. En 
effet, les contraventions passent de 35 € à 135 € 

sur les deux aspects suivants : Une conduite à 

deux sur une même trottinette. Une circulation 
sur des voies interdites et donc l'obligation d'uti-

liser une voie cyclable lorsqu'elle est présente. 

Entre 2021 et 2022, les accidents ont augmenté 
de 38 %. « On sait que dans un accident sur 

cinq, les utilisateurs étaient deux sur l'engin, 

c'est important de faire comprendre qu'il ne s'agit pas d'un jouet », a précisé le ministre. 

Le Gouvernement insiste sur trois aspects : protéger, sensibiliser, responsabiliser. 

Aujourd'hui, plus de 200 villes possèdent un service de trottinettes libre-service. Sans 
compter les trottinettes électriques personnelles, cela fait du monde dans les rues pié-

tonnes de nos jours. Ce plan prévoit également d'autres aspects pour prévenir des risques. 

À la veille du résultat de la consultation citoyenne sur la présence de trois opérateurs de 
trottinettes libre-service à Paris, l'État 

décide d'agir. 

Le ministre des Transports a éga-

lement prévu de créer un Observatoire 

des micromobilités pour analyser les 
risques d'accident et décider des pro-

chaines campagnes bénéfiques aux ci-

toyens. De plus, une charte d'engage-
ment pour les opérateurs de trottinettes 

libre-service verra le jour. Ils devront être 

attentifs à la sécurité, le travail sur la du-
rée de vie des batteries ainsi que le recy-

clage obligatoire. En ce qui concerne le 

casque, Clément Beaune ne souhaite pas 

(encore) le rendre obligatoire. Fortement 

conseillé, il fait l'objet de réflexion. 

Mais les campagnes de communication seront axées sur les risques encourus en ne 

le portant pas. Avec ces nouvelles mesures, la France espère éviter les comportements 

dangereux et se munir d'une vraie politique électrique, en matière de deux-roues. 

Le point central du département du Gard se trouve à Moussac. 

https://auto.orange.fr/ecomobilite/news/consultation-citoyenne-la-societe-lime-accusee-d-acheter-ses-utilisateurs-CNT0000020vBLI.html


PLEIN CADRE : ERIC DELEUZE 
 

Que fais-tu ou que faisais-tu dans la vie ?   

Enseignant dans le supérieur. 

 

A quel âge as-tu commencé à faire du vélo et pourquoi 

?  

J’ai toujours fait du vélo, et beaucoup de sport 

(notamment du basket). Vers 35 ans ; suite à une blessure 

j’ai commencé à rouler très régulièrement.  

 

Quel est ton premier souvenir associé au vélo ?  

Mon premier souvenir marquant, c’était la traversée 

dorsale trente en VTT avec mon père, j’avais 20 ans.  

 

Depuis quand es-tu membre du Club ?  

Depuis environ 10 ans. 

 

Comment as-tu connu le Club ?  

Par ma charmante épouse, Isabelle. 

 

A ton avis, quelles sont les principales qualités du Club ?  

Convivialité, ouverture d'esprit, diversité des parcours et des niveaux. 

 

Ses gros défauts ?   

Manque d’adaptabilité aux conditions climatiques parfois. 

 

As-tu déjà participé à la Direction du Club ?   

Non.  

 

Pourquoi ?  

Je n’ai pas le temps étant toujours en activité. 

 

Combien as-tu de vélos et peux-tu en 

donner une brève description ? 

J’ai un vélo de marque “ORIGINE”. 

 

Si tu en avais les moyens, quel serait 

le vélo de tes rêves ?   

Mon vélo me convient parfaitement, 

donc c’est celui que j’ai actuellement. 

 

Quel est ton "palmarès » ?   

Il est tellement long que je ne peux 

pas le citer.  

 

Ton meilleur souvenir de cyclo ?   

L'enchaînement du col du Galibier et du col de Granon. 



 

Quelle est la côte ou la montée la plus sévère que tu aies grimpée ?  

La côte la plus sévère est celle du Mont Bouquet. 

 

Quel est ton point de chute (café ou restaurant) 

préféré ?  

J’en ai plusieurs, mais une mention particulière 

pour le café de Moulézan, en particulier l’été sous 

la tonnelle où nous sommes toujours très bien 

accueillis. 

 

Pour toi, quel est le paradis du cyclo ?   

La région du Diois. 

 

Ton brevet ou ta randonnée préféré ?  

Le tour du Mont Lozère. 

 

Tes objectifs pour les prochains mois ?  

Pas d’objectifs particuliers si ce n’est faire de belles sorties et prendre du plaisir sur la selle. 

 

Le brevet, la randonnée, le voyage que tu aimerais faire au moins une fois dans ta vie ? 

Faire le tour des Dolomites en Italie. 

 

As-tu un « accessoire essentiel », en dehors du vélo lui-même bien entendu, pour faire du 

cyclotourisme et quel est-il ? 

Je n’ai pas d’accessoires, de l’eau et des bonnes 

jambes !  

 

Quel est ton avis sur le Crococycle ?   

J’aime bien la lire, cela me tient informé de la vie du 

club et permet de maintenir le lien. 

 

Quels sont tes autres loisirs ?  

Je fais beaucoup de moto et de musique 

(trompette), également de la chasse sous-marine en 

apnée. 

 

Tes principales qualités et tes grands défauts ?   

Ben... question difficile… je suis un grand “con” et pour les défauts : ”je suis un grand “con”. 

 

Quel est l'homme ou la femme que tu admires le plus ?   

Ma charmante épouse. 

 

Que ne supportes-tu pas chez quelqu’un ? 

 Le nombrilisme.   

 

Qu'est-ce qui te fait rire ?  

Ma charmante épouse. 

 



Qu'est-ce qui te rend triste ?  

Le manque d’écoute d’empathie dans la société. 

 

Qu'est-ce qui compte le plus pour toi dans la vie 

?   

Ma charmante épouse. 

 

As-tu un livre, un film, une œuvre d’art de 

préféré ? Lequel ? (Si plusieurs, se limiter un 

peu). 

“La partie n’est jamais nulle" d’Icchokas 

Meras. 

 

Que souhaites-tu ajouter pour conclure cet 

entretien ?   

Je souhaite que la vie du club continue à être foisonnante et que son esprit perdure le plus 

longtemps possible. 

Entretien avec Michel Jonquet  

 

PARIS – BREST – PARIS 2023 
Depuis le début de l’année, les préinscriptions sont ouvertes pour ceux qui souhaitent partici-

per au prochain Paris-Brest-Paris. À la mi-mars, près de 7 300 personnes se sont inscrites sur les 8 
000 places disponibles dont environ 1800 Français (sur les 2 500 places qui leur sont réservées). 

On note le côté très international de l’événement avec pas moins de 66 nationalités. Parmi 
les étrangers, les Allemands (800 participants), Anglais (600), Américains (530), Japonais et Italiens 
(400 pour chacun) sont les plus représentés. Quant aux inscrits les plus « exotiques », un Pakista-
nais, un Sri-lankais et un Vénézuélien. Les préinscriptions restent ouvertes jusqu’au 27 mai ou se-
ront closes avant si le quota de places est atteint. 
Infos sur : www.paris-brest-paris.org 

 

 


